

港区立芝浦小学校 学校だより 9月号 発行 平成30年9月1日

芝浦だより

芝浦小にとっての9月1日 ~2学期スタート~

校長 三浦和志

いよいよ今日から2学期が始まりました。子供たちを迎えた芝浦小学校は、夏季休業中の増築工事も進み、大きく環境も変わりました。今学期も、工事周辺では、静かに歩いて通過しましょう。また、幼稚園門からの登下校時は、「横に広がらずに歩くよう」指導してまいります。子供たちにも不自由をおかけしますが、ご家庭からも、子供たちの安全のため、登下校時の歩き方について、ひと声おかけください。

さて、9月1日(土)は「防災の日」です。平時から災害に対する備えを万全にし、防災の心がまえを徹底させるのがこの日の目的です。しかし、私たちは災害に対して本当に万全でいられるのでしょうか。今年の7月の西日本豪雨は、まだまだ記憶に新しい出来事です。1日も早い復興を願っています。また、この夏には、「暑さも災害」ということを実感させられました。さらに、本校では本日、引き渡し訓練を行いました。保護者の皆様におかれましては、ご協力ありがとうございました。今後も、周りを運河に囲まれているという学校独自の環境を想定した避難訓練、安全指導を工夫し、教職員と子供たちの防災への意識を高めてまいります。

結びに、9月1日は、PTA主催の「芝浦こどもまつり」の日でもあります。子供たちも大変楽しみにしています。きっと校舎内や体育館に、笑顔が満ち溢れ、歓声が響くことでしょう。保護者・地域、関係諸機関の皆様、2学期もどうぞ、本校の教育活動にご支援・ご協力をお願いいたします。

芝浦ギャラリー

~クラブ活動(文化系)の様子~





運動会の写真販売について

1学期に行われました運動会の写真の販売を行います。本年は5000枚以上の写真があり、校内掲示ができません。そのため、インターネットでの閲覧・ご購入をお願いします。閲覧パスワードは、9月1日に緊急メール配信で配信します。写真代金につきましても販売HPで案内している納入方法に、是非ご協力ください。学校での現金の扱いは、遠慮させていただきます。尚、どうしても閲覧ができない場合は担任へ連絡帳でお知らせください。



6年箱根移動教室 「S組仲間力の向上」

6年担任

6月12日(火)から1~3組が、6月19日(火)から4・5組が3泊4日でそれぞれ箱根移動教室を行いました。いずれの日程も一度は雨に見舞われましたが、涼しくて気持ちのよい気候の中、予定を順調に終えることができました。

6年生の移動教室は、これまでの学びを生かす場です。集団行動やあいさつ、施設内での過ごし方、食事の仕方、部屋の整理・整頓、バスに乗っているときの態度、班のメンバーとの協力など、すべてが小学校生活6年間の集大成となります。学年として「S組仲間力の向上」を最大の目標とし、出発前から目的意識をしっかりともつことにより、自らの成長や課題を振り返ることができました。

また子供たちは4日間、全員が毎日俳句を一句を書きました。1日の出来事や思い出を「五・七・五」で表現し、すべての引率の教員が目を通しました。その中から「校長賞」をはじめ、各賞を選び、発表しました。子供たちの表現力や語彙力が一気に向上した移動教室となりました。



国語科「学級討論会」の授業より

国語担当

4月号の学校だよりでもお知らせしましたとおり、本校では「リーダー・イン・ミー」を取り入れた校内研究を行っています。国語科では、「児童一人ひとりがリーダーシップを発揮できる学校の創造 ~1+1=∞ なりたい自分になろう~」という研究主題で、昨年度の課題を踏まえつつ研究を進めてきました。

7月は、6年生「学級討論会をしよう」の単元で研究授業を実施しました。自分の立場や意図をはっきりさせて主張したり、互いの意見を比べながら話し合ったりする力を身に付けさせることを目指しています。議題を「小学生にスマートフォンは必要である」と設定しました。そして、肯定グループ・否定グループ・討論を聞くグループの3つに分け、討論会を行いました。授業の中で、「リーダー・イン・ミー」の第5の習慣である「相手のことを理解してから、自分のことを理解してもらう」を想起させたり、聞き手に分かりやすいように、あらかじめ主張の論点を3つに絞ったりと工夫をしました。

45分の授業の中で、初めの主張→相談タイム→質疑応答と、どの児童も積極的に話し合いをし、ほとんどの児童が発言することができました。また、冷静に司会進行をする姿には、さすが6年生、と感心させられました。

今後は、さらに新学習指導要領も見据えた研究授業を他学年でも実施していく予定です。

5年箱根夏季学園「みんなで楽しく、安全に。思い出に残る3日間にしよう!」

5年担任

7月23日(月)から1・2・4組(A日程)、7月25日(水)から3・5組(B日程)が2泊3日で箱根夏季学園に行ってきました。A日程は猛暑が続き、B日程では時折雨も降りましたが、予定を変更し熱中症に十分に気を付けながら、安全第一で実施することができました。

5年生の夏季学園は、親元から離れ、学校の友達と寝食を共にする初めての経験となります。「自主・自律」「5分前行動」「楽しむ」ことを2泊3日の約束事とし、バスの車内、学園内、施設内での過ごし方や食事のマナー、部屋の整理・整頓などを一人一人が意識して生活することができました。人に頼るのではなく、自分のことは自分でやる、集団行動では人に迷惑をかけてはいけないなど、子供たちにとって学びの多い3日間になったのではないでしょうか。

また、生活班や行動班では一人一人が係を担当し、全員が困らないように、そして、楽しめるように自分の係の仕事に責任をもって取り組む姿がたくさん見られました。班行動や係活動を通して、仕事における責任の重大さや友達と協力することの大切さを身をもって感じることができたはずです。

この2泊3日の夏季学園で学んだ多くのことは、これからの生活に生かしていって ほしいです。高学年として、芝浦小をリードしていく5年生の姿を期待しています。



ドロナのドロナのドロナのドロナのドロナの

9月の生活目標 きまりよい生活をしよう

生活指導担当

長い夏休みが終わり、2学期が始まりました。さて、9月の生活目標は、「きまりよい生活をしよう」です。規則正しく生活することを、生活リズムが整っていると言います。この目標は、学校生活でのきまりを思い出し、実行できるようにしていくことで、学校での生活リズムを整えていくために設定されています。

例えば、朝の生活についてです。時間が来たら決められた階段を使い、静かに歩いて教室に入ります。教室に入ったら、ランドセルの中から教科書を出し、朝の準備をします。学校のきまりを思い出しながら実行できるようにしていきましょう。

ご家庭でも、お子さんの意識を高めるために、きまりよい生活の大切さについてお話ししてください。規律ある学校生活を行い、楽しく充実した毎日を送れるようにしていきましょう。

広がる、つながる!ハッピー班活動

特別活動担当

本校では年に6回程度、異学年交流としてハッピー班活動を行っています。1年生と6年生、2年生と4年生、3年生と5年生の兄弟学級で遊びや清掃活動を行っています。どの子供も楽しみな行事の一つです。上学年には責任あるリーダーとしての素質を育てるねらいがあります。下学年は上学年を敬う心情を養います。

1学期は、教室で縁日を開いたり本の読み聞かせを行ったりなど、下学年のために工夫を凝らした遊びの内容を考えました。下の学年への思いやりをもち、主体的に活動を進めました。はじめのうちは、うまく交流できない場面もありますが年間を通して行うことで、「お兄さん」「お姉さん」と親しみを込めて呼ぶ姿が見られるようになります。

毎月楽しみ!集会委員会

集会委員会担当

集会委員会は、児童集会を計画・運営しています。毎月の委員会活動で、次月の児童集会の内容を全体で決めます。その後、2グループに分かれ、それぞれが具体的な方法を出し合います。考えるときには、「(どの学年も)全員が楽しめる集会」にすることをめあてに話し合いをしています。

内容を決めたら、役割分担をします。司会やルール説明、見本など、なるべく全員がいろいろな仕事ができるようにしています。全校児童の前に出て、児童集会を進めることはとても緊張することですが、リハーサルで確認をして本番で自信をもって役

割を果たしていま す。

2学期以降も、全員 が楽しめる集会を目 指して活動していき ます。



自分自身のリーダーになる

研究推進担当

本校では、「児童一人ひとりがリーダーシップを発揮できる学校の創造 ~1+1=∞なりたい自分になろう~」を研究主題とし、リーダー・イン・ミーを導入・実施しています。子供たちのリーダシップを育み、児童が主体となって学校文化を築き、学力向上を目指しています。

リーダシップとは、ビジネスの世界だけでなく、今や現代に生きるすべての人に必要不可欠な 資質です。わたしたちが目指すリーダーとは、指 導者や統率者等の意味ではなく、自分に責任をも ち、自分ができることをし、他の人々と協力して 物事を進めていける力のことです。「7つの習 慣」を学ぶことを通して、自分のリーダーは自分 であるということを確認し、一人ひとりが自信を もって人生に立ち向かい、実りある充実した人生 を送ることができるように、よい習慣を大人も子 供も実践したいです。

TOTOTOTOTOTOTOTOTO

生活のリズムを整えよう

保健給食部

今年の夏は猛暑でしたが、健康で楽しく過ごせましたか。2学期は1年の中でも一番長く、そして行事も多い学期です。元気よく学校に通い、学習に集中するために

「早寝、早起き、朝ごはん」が大切です。特に睡眠は心身の健康の基本です。質の良い睡眠が取れると精神的にも安定します。寝る時間を見直し、決められた時間に起きられるようにしましょう。「早寝、

早起き、朝ごはん」をおこなって、生活のリズムを整えましょう。



体育 水分補給について

体育担当

夏季プールでは急な日程の変更に対応していただき、ありがとうございました。9月に入ってからも引き続き猛暑が予想されます。体育学習では授業中に水分補給の時間を取り、熱中症予防を行っていきます。子供たちに水筒を持たせてください。よろしくお願いします。

集金についてのお知らせ

副校長 三上晶子

6年生: 162名

今月から、教材費等の集金日をどの学年も同じ日に設定しました。9月の集金日は5日(水)と6日(木)です。それぞれの学年で配布される集金袋の金額をご確認後、提出ください。よろしくお願いします。

9月の予定 ○は学年、<>は何時間目を表します。

○ プロップ・人に ○は子年、<>は門時间日を表しまり。			
9/1	±	C時程 始業式 大掃除 引き渡し訓練〈3〉 芝浦こどもまつり	
2	B	2/11/2 0 0 7 7	
3	月	全校朝会 給食始 2計測⑥	0
4	火	安全指導日 2計測⑤	0
5	水	音楽朝会④⑤⑥ 委員会活動 2計測④ 集金日	
6	木	グローバルゲートウェイ⑥ B時程 2計測③ 集金日	0
7	金	B時程 水泳記録会⑥〈5、6〉 2計測②	
8	±	海外派遣報告会〈高陵中 14:30~〉	
9	日		
10	月	全校朝会 2計測①A 保護者会 低 1:45~ 高 3:00~	0
11	火	B時程 自転車教室③ 2計測①B	0
12	水	B時程 JAXA学習⑥	
13	木	音楽朝会①②③ 研究授業(2-4、3-5)	0
14	金	音楽朝会④⑤⑥ 読み聞かせ①②	
15	±		
16	日		
17	月	敬老の日	
18	火	全校朝会	0
19	水	集会A クラブ活動	
20	木	B時程 社会科見学③	0
21	金	集会B	
22	±		
23	日	秋分の日 水辺フェスタ	
24	月	振替休業日	
25	火	全校朝会 社会科見学⑥	
26	水	体育朝会①② ミニコンサート〈中休み〉	
27	木	体育朝会③④ 社会科見学⑥	0
28	金	体育朝会⑤⑥ 研究授業(1-3、5-2)	
29	±	B時程 学校公開〈1,2,3〉(道徳3校時公開) 道徳地区公開講座〈4〉	
30	日		
10/1	月	都民の日(学校は休みです)	

児童数 (9月1日現在)

1年生: 237名 5年生: 165名

2年生:201名3年生:198名

4年生: 183名 計 1,146名



スクールカウンセラー来校日 ◎眞田カウンセラー 〇小松カウンセラー

住 所: 〒108-0023 東京都港区芝浦4-8-18

電話: 03 (3451) 4992 FAX: 03 (3451) 4949

E-mail shibaura-es@minato-tky.ed.ne.jp HP http://shibaura-es.minato-tky.ed.jp/

